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Во втором издании книги, переработанном и дополненном, рассматриваются основные теорети­
ческие и практические аспекты проведения функциональных нагрузочных проб в диагностике ИБС, 
подробно описаны различные методики их применения, дана современная интерпретация проб, приво­
дится сравнение проб с другими неинвазивными методами визуализации и данными коронарографии.

Представлено описание инструментальных диагностических методик исследования сердца и со­
судов: электрокардиографических, ультразвуковых, рентгенологических и радионуклидных. Пока­
заны подходы к оценке медикаментозного и хирургического лечения стенокардии, стратификации 
риска осложнений и определению прогноза больных.

Книга рассчитана на врачей-кардиологов, терапевтов, специалистов по функциональной диагно­
стике, принимающих участие в обследовании и лечении больных с заболеваниями сердечно-сосуди­
стой системы, а также на специалистов прочих специальностей, желающих ознакомиться с современ­
ными методиками функциональной диагностики ИБС.

This monography was developed by MD, PhD, Professor Vladimir Lupanov - a leading researcher of the 
atherosclerosis department Russian cardiology research Complex (Moscow), Eradg Nuraliev - cardiologist of 
ambulatory department of Russian cardiology research Complex and MD, PhD, Professor Igor Sergienko - 
a leading researcher of the atherosclerosis department Russian cardiology research Complex.

In this second edition revised and completed authors present the basic theoretical and practical aspects 
of functional stress tests for the diagnosis of coronary artery disease, describe the options of their application, 
show a modern interpretation of the trial, a comparison of noninvasive methods with invasive.

Monography contains review of instrumental diagnostic methods possibilities: ECO, ultrasound, X-ray, 
radionuclide; describes conservative and invasive treatment of ischemic heart disease, risk stratification and 
prognosis assessment.

The book is intended for cardiologists, internists, specialists in functional diagnostics who manage deal 
with examination and treatment of patients with cardiovascular pathology, as well as professionals in other 
medical fields.
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